

La historia nos ayuda a entender el presente



I. Escucha con atención :



LA INDEPENDENCIA DE LOS ESTADOS UNIDOS DE NORTEAMÉRICA

Causas :

A mitad del siglo XVIII Inglaterra inició su expansión hacia el oeste de Norte América y es allí donde se enfrentó a Francia vencéndola. Luego, Francia abandona sus posesiones en América del Norte por la Paz de París en 1763.

Los colonos ingleses-norteamericanos se niegan a pagar impuestos y se crea un conflicto. Sólo se mantiene el impuesto al té, pero los colonos insisten en sus luchas y asaltan un barco con cargamento de té, arrojándolo todo al mar.

Así se inició las hostilidades entre las 13 colonias e Inglaterra .



La Independencia

En 1774, durante el 1er. Congreso Continental de Filadelfia se hicieron notar los grupos independentistas.

En 1774, se enfrentaron dos bandos : los independentistas y los “tories” que eran fieles al rey.



Luego, en abril de 1775, chocaron en Boston ambas tropas la inglesa y la norteamericana.



II. Marca con un aspa :

¿Cuántas colonias tuvo Inglaterra en Norteamérica?

a) 33

b) 5

c) 8

d) 13

En 1776 se reunió, nuevamente en Filadelfia, el 2do. Congreso Continental y se decretó la movilización militar.

Se nombró comandante a George Washington. La agitación política creció y no sólo se proclamaba la independencia sino un tipo de gobierno republicano.

Aquí en este Congreso, se dio lectura y se aprobó el 4 Julio de 1776, la **Declaración de la Independencia** de los Estados Unidos de Norteamérica.

Este documento redactado por el abogado Thomas Jefferson, no sólo decía que las viejas colonias eran estados libres e independientes si no , que además, proclamaba la soberanía popular y la igualdad entre los hombres.

Inicios de la nueva nación

Destacaron tres personajes : Benjamín Franklin y Thomas Jefferson (hombres de pensamiento) y George Washington (hombre de acción y buen militar).



En 1777, los colonos lograron una victoria decisiva en **Saratoga**, contando con la ayuda de Francia y España, que vieron así compensadas sus pérdidas sufridas ante Inglaterra.

En 1781, los ingleses fueron derrotados definitivamente en la batalla de Yorktown. En 1783, llegó la paz e Inglaterra reconoce la independencia de sus colonias americanas.

REVOLUCIÓN FRANCESA

*Francia experimentó una profunda **crisis económica**, junto con la crisis de la monarquía, estos hechos, desencadenaron la revolución francesa.*

Muchos franceses pensaron que sus instituciones eran incapaces de resolver la crisis económica y la carestía de alimentos, por la crisis económica del campo.

Las propuestas de los ministros fracasaron debido a la negativa de la nobleza de pagar impuestos. Se convocaron tres grupos representantes : El Clero, el Estado y la Nobleza, pero nunca se pusieron de acuerdo.



El 5 de mayo 1789 el rey Luis XVI dijo que sólo quería solucionar la crisis económica del Estado y no los problemas de la sociedad francesa.

Esta afirmación y los problemas del sistema de votaciones, hizo que miembros de los otros grupos se separaran y formaran otro grupo, formando así la Asamblea Nacional que apoyó el alzamiento popular.



El 14 de julio de 1789 se produjo la toma de La Bastilla prisión real y símbolo del régimen absolutista. Así, los disturbios se dieron en todo el país.



Se abolieron los privilegios señoriales y se aprobó la *Declaración de los Derechos del Hombre y del Ciudadano*.

El orden político se basaba en *la igualdad, la libertad y la fraternidad*.

Así todas estas nuevas ideas y acontecimientos de independencia y libertad, llegan e influyen en América del Sur.

Hazlo TÚ mismo

I. Marca con un aspa las afirmaciones correctas :

1. Estados Unidos fue colonia de los ingleses.
2. La independencia de Estados Unidos fue el 4 de julio de 1776.
3. La Revolución Francesa fue el 14 de julio de 1789.
4. Todos estos acontecimientos no influyen en América del Sur.